
別紙標準様式（第７条関係）  

会 議 録 

会議の名称 令和４年度第５回枚方市立禁野小学校の新しい学校づくり協議会 

開催日時 令和４年 10月 22日（土） 10時から 10時 50分まで 

開催場所 禁野小学校図工室 

出席者 

（会長）奥野委員 

（副会長）森委員 

（委員）新保委員、山下委員、津熊建築課長（代理出席） 

（事務局：新しい学校推進室） 

畑中新しい学校推進室課長、萩森課長代理、 

石田係長、多田主任、廣瀬主任 

（事務局：建築課） 

   水阪課長代理、澤田係長、福間主任 

（前田組・浦辺設計共同企業体） 

（前田組）尾﨑設計部専任部長、馬場工事部所長、 

杉本工事部工事課長 

（浦辺設計）西村代表取締役、近藤取締役執行役員、江口氏 

欠席者 （委員）森田委員、髙橋委員 

案 件 名 

１．禁野小学校の新校舎整備について 

 ・解体工事説明会の結果について 

 ・新校舎の設計について 

 ・樹木調査結果について 

２．その他 

 ・高陵、中宮北小学校の卒業記念制作品等の取り扱いについて 

 ・守口市立さくら小学校の視察について 

提出された資料等の 

名称 
（資料１）コミュニティ室ほか家具配置計画図（案） 

協議・決定・報告事項 

１．解体工事説明会、現時点の新校舎設計案の説明及び樹木調 

 査結果の報告 

２．両校卒業記念制作品等の取り扱い、守口市立さくら小学校 

 の視察の報告 

会議の公開、非公開の別 

及び非公開の理由 
公開 

会議録等の公表、非公表

の別及び非公表の理由 
公表 

傍聴者の数 ０人 

所管部署（事務局） 総合教育部 新しい学校推進室 

 



協 議 内 容 

 

案件１．禁野小学校の新校舎整備について 

＜浦辺設計の説明＞ 

【解体工事説明会の結果について(プロジェクター画像にて集約資料を説明)】 

・令和４年９月８日（木）高陵幼稚園・こうりょう小規模保育施設向け説明会 

・令和４年９月 25日（日）禁野小校区住民向け説明会 

・令和４年 10月８日（土）中宮第三団地Ｃ地区自治会住民向説明会 

上記説明会における主なご意見等・回答（後日建築課ホームページで公開予定）の報告 

＜質疑・意見など＞ 

（委）説明会の主な意見等をまとめた資料をいただきたい。 

（委）高陵幼稚園の臨時駐輪場の場所はどこになるのか。 

（浦）旧高陵小学校南門のスロープ周辺を考えている。 

（委）既に臨時駐輪場として使用しているのか。 

（浦）11月１日から使用予定である。 

（委）その場所は枚方市の土地なのか。 

（事）枚方市の土地である。 

（委）管理責任は前田組にあるのか、枚方市にあるのか。 

（事）工事期間中、工事現場の管理は受注者である前田組が行う事になる。 

（委）説明会で消防署訓練の件については、例えばサイレンを近隣住民に配慮してほしい

等の意見があったようなので、今後、地域として消防署にお伝え、お願いする事項が

出てくると思うので、その詳細等がわかればまた教えてほしい。 

（事）本市設備課と消防署には、高陵・中宮北校区コミュニティ協議会会長へ消防署訓練

の具体的な内容等を説明してほしい旨、お伝えしている。 

（委）プロジェクター画像での集約資料の説明ではなく、説明会でのご意見や回答の集約

資料が手元に配布されていれば、もっとこの説明時間が短縮できたと考える。 

（事）仮囲いに高陵幼稚園・こうりょう小規模保育施設、禁野小学校の子どもが作成した

絵を展示する予定である。 

 

【新校舎の設計について】 

・禁野小新校舎の現時点の設計案について説明 

（資料は一部非公開のため、プロジェクター画像にて説明 

＜質疑・意見など＞ 

（委）体育館の舞台側に入るには、体育館入口からだけとなるのか。地域行事も含めて 

いろんな荷物や機材を舞台袖に置くことが結構あるので、外から直接、舞台袖に入れ 

る入口があれば便利である。 

（浦）現在の案ではアリーナの舞台の袖付近にも入口があるが、使いやすいようもう少し 

改善したい。 

（委）天の川テラス柵のピッチ（柱の間隔）はどのくらいか。 

（浦）基準は 110mm ほどだが、安全性に配慮して 90mm ほどを想定している。 

 

【樹木調査結果について】 

・樹木医による調査の結果、残存や移植できる樹木はそのまま残すが、移植困難または健

全性がない（中に空洞があり、倒木の危険性がある）と判断されたものは伐採する。 

・約 80本伐採し、新校舎整備時には同本数の約 80本植樹する予定。 

・法面側は桜の木、北側は白樫の木、ビオトープや遊び場付近は梶やドングリの木など、

可能な限り緑豊かな学校にしたいと考える。 

 

 



＜質疑・意見など＞ 

 特になし 

 

＜案件１全般に係る意見＞ 

（会）今後も引き続き、学校や地域に対する意見聴取、情報提供等をお願いしたい。 

 

案件２．その他について 

＜事務局の説明＞ 

【高陵、中宮北小学校の卒業記念制作品等の取り扱いについて】 

・両校校歌の木彫り作品など一部の作品、学校旗、学校銘板は「禁野ミュージアム」で展 

示予定 

・「その他卒業記念制作品」「校区・校舎の航空写真」「歴代校長写真」等はデジタル映 

像化した資料を地域や児童等が視聴できるよう検討 

※現物保管しない卒業記念制作品や資料は、高陵小解体時に処分 

＜質疑・意見など＞ 

（会）歴史ある両校の校旗や卒業記念制作品等を禁野小新校舎で活用していただくようお 

願いしたい。 

 

【守口市立さくら小学校の視察について】 

・９月１日、教育長、教育委員、新保校長及び関係職員で守口市立さくら小学校を視察した。 

・今回の視察目的の一つは、学年ごとに普通教室やオープンスペースがまとめられている

「学年ユニット」（禁野小新校舎で導入予定）の活用状況の確認。 

・「学年ユニット」は、学年単位での活動や展示スペース等で活用していた。 

・敷地内に交番が設置されており「日本一安全な小学校」とメディアにも取り上げられる

など、魅力ある学校との評判が市の内外に広まり、想定以上に転入者が増え、開校２年目

で既に教室のやりくりに苦労されているというお話も伺えた。 

・今回の視察を通じ、禁野小学校の新校舎の設計に反映すべき点などについて、庁内で協

議を進めている。設計に関して新たな提案があれば、本協議会で報告したい。 

＜質疑・意見など＞ 

（委）警察官の立ち寄り所ではなく、交番が学校の中にあるのか。 

（事）学校敷地の通用門の横に交番を設置している。 

（委）守口市立さつき学園のような、各教室内のオープンスペース空間は新校舎ではある 

のか。 

（前）新校舎教室設計のコンセプトは、さつき学園のような各教室内のオープンスペース 

ではなく、さくら小学校のような学年ユニットという考え方である。 

（委）児童の交流や教職員の打合せ等に使用できる、「МＦＣ」（マルチファンクション

コアと名付けている）は、新校舎には１カ所だけ設置するのか。 

（浦）１学年に１カ所、計６カ所設置する。今後協議していく話だが、現段階の案では教

材スペース、クールダウンスペース（※）、教材室等の МＦＣ（マルチファンクショ

ンコア）と、ОＳ（オープンスペース）から成る学年ユニットを２・３階それぞれに

配置する。１階については、各教科のメディアをどのように配置していくか今後の検

討が必要。教材や作品等が廊下にあふれてくるような感じは大切と考える。 

 ※…発達障害等の障害を持つ児童が、外部の音や視線を遮断し気持ちを落ち着かせて、

パニックを防ぐためのスペース 

（会）視察内容を元に児童や教職員にとってより良い校舎にしていただくようお願いしたい。 

 

＜次回の日程及び案件＞ 

・開催日時：令和４年 11月 26日（土）13時 30分～ 

・開催場所：禁野小学校管理棟２階（リモートで実施する場合除く） 

・案件：「禁野小学校の新校舎整備」等を予定 



 


